
Recibirá Pisa pagos por mil 32 mdp durante 2020 

'Vetan' farmacéutica 
... y gana millonada 
la investiga SFP, 
pero es la empresa 
que más contratos 
ganó con el IMSS 
VfCTOR FUENTES 

Laboratorios Pisa, una de las 
empresas del sector salud 
más criticadas por el actual 
Gobierno, fue la principal ga
nadora de los contratos na
cionales del IMSS para ser
vicio de diálisis durante 2020. 

Entre el3 de diciembre y 
el 3 de enero, Pisa ganó con
tratos del IMSS por mil 32 
millones de pesos, IVA in
cluido, para los servicios de 
hemodiálisis interna, berna
diálisis subrogada, diálisis pe
ritof).eal automatizada y diá
lisis peritoneal continua am
bulatoria. 

Pisa ganó por sí sola, o en 
consorcio con otras firmas, 
81 de las 246 partidas adju
dicada en cuatro licitaciones, 
el 33 por ciento, y por mon
to de los contratos, obtuvo el 
29 por ciento de los 3 mil S6S 
millones de pesos que el IM
SS pagará a casi 30 empresas. 

Reactivos Químicos, con 
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del contrato 
del IMSS a Pisél 
para diálisis. 

para diálisis 
obtuvo 

del sector salud 
para 20ZO 

la empr~sa. gar1ó Dimesa, 
filial de Pisa. 

33 partidas por SOS millones 
de pesos, y Fresenius, con 
~is partidas por 375 millo
nes, ambas con IVA, fueron 
otras ganadoras, pero Pisa 
fue la única empresa que lo
gró contratos en las cuatro 
licitaciones. 

Dimesa, la filial de distri
bución de Grupo Pisa, tam
bién ganó el pasado 24 de 
diciembre 113 de las 632 par
tidas de la licitación consoli
dada de medicamentos del 
sector salud para 2020, con
vocada por la Secretaría de 
Hacienda. 

En marzo de 2019, el Pr~ 
sidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador había vetado 
simbólicamente a Dimesa, así 
como a Grupo Fármacos Es
pecializados (Grufesa) y Far-

macéuticos Maypo, por lo 
que consideró sus prácticas 
monopólicas en sex:enios an
teriores. 

En días recientes, los ata
ques del gobierno han arre
ciado por el desabasto de me
totrexato, medicamento con
tra el cáncer del que Pisa es 
único fabricante en México. 

El subsecretario de Pro
moción y Prevención de la 
Salud, Rugo López-Gatell, 
acusó el13 de enero a la em
presa de "chantajear'' y "ame
nazar" con no distribuir di
cho fármaco. 

La titular de la Secretaría 
de la Función Pública, Irma 
Eréndira Sandoval, anunció 
el 23 de enero que tiene seis 
eXpedientes abiertos contra 
la empresa y en uno estaría 

por fincarle responsabilidad, 
como sucedió con Grufesa, 
que en julio fue inhabilitada 
dos años. 

·~ Grupo Pisa, que tene
mos bajo investigación tam
bién desde hace un tiempo, 
y estamos muy avanzados 
para iniciar el proceso de in
habilitación correspondien
te, lamentablemente el31 de 
diciembre de 2019 ]as auto
ridades del Hospital Infantil 
ampliaron el contrato de dis
tribución para el grupo, pero 
sólo en 20 por ciento", dijo 
ese día la funcionaria. 

La eventual inhabilita
ción a Pisa, Dimesa, o ambas, 
para participar en licitaciones 
públicas, no anularía los con
tratos ya firmados. 

Cabe recordar que, en 
2016, el IMSS presentó de
mandas civiles contra Pisa, 
Fresenius y Baxter, a las que 
en conjunto reclamó 192 mi
llones de pesos por daños y 
perjuicios, derivados de prác
ticas monopólicas en venta 
de insulina entre2003 y 200S, 
dictaminadas por la Comi
sión Federal de Competencia 
Económica. Las demandas 
aún siguen en trámite. 

Alista CDMX guarderías 
para adultos mayores 
DALILA SARABIA 

El Gobierno de la Ciudad de 
México proyecta abrir este 
año 16 guarderías para adul
tos mayores, una en cada Al
caldía. 

''Las casas de día han ve
nido a ser una de las solu
cione-s de política pública en 
donde tú .llevas a la perso
na mayor ( ... ) y esta persona 
puede tener actividades va
rias en ese espacio como si 
fuera una guardería de mayo
res", explicó Almudena Oce
jo, Secretaria de Inclusión y 
Bienestar Social de la CDMX. 

"Esto te permite tener 
un espacio de retiro porque, 
mientras cuidan al adulto 
mayor, yo puedo estar senta
do respirando hondo porque 
el trabajo del cuidador es in
tensivo", explicó. 

Actualmente, 14 por cien
to de los capitalinos son adul
tos mayores y para 2030 es
te porcentaje subirá a 21 por 
ciento, de acuerdo con esti
maciones del Consejo Nacio
nal de Población. 

En la Ciudad de México 
hay 391 mil personas mayo
res de 7S años, pero dentro de 
cuatro años serán 447 mil y 
esta tendencia se mantendrá. 

Las guarderías contarán 
con servicios de rehabilita-
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El proyecto 

Las casas dél día o 
guarderías de adultos 
mayores: 

• Se habilitarán en espados 
subutilizát:los o disponi
li>.les en las Alcaldías. 

• Sérán 9ratuitas. 
• Siempre habrá JDresencia 

deger:iatras. 
• Los adultos mayores 

decídíran ct~ánto tiempO 
estar ahí. 

• En lztapalapa y Gustav0 
A. Madero -las más w
bladas- se valorará abrir 
más de una guardería. 

ciÓn, movilidad, comedor y 
terapia psicológica, y serán 
atendidas por alguno de los 
35 geriatras con los que cuen
ta la Secretaría de Inclusión 
y Bienestar Social. 

Con ello se busca garan
tizar que la funcionalidad de 
los adultos mayores no se si
ga deteriorando. 

''Lo que tú haces es faci
litar estos espacios en donde 
las personas mayores pueden 
estar protegidas, cuidadas y 
estimuladas", agregó Ocejo. 

La apertura de estos es
pacios, así como su operación, 
no tendrá un costo adicional 
para el Gobierno capitalino, 
aseguró. 

CIUDAD 

Brilla México en Berlinale 
"Los Lobos", de Samuél Kishi, obtuvo un par 
ee premios en el Festival de Cme de Berlín. La 
historia, con tintes biográficos del director, narra 
cómo una madre mexicana en EU deja sotos a 

-sus hijG>s para ir a trabajar. GENTE 

Matan a panista en Ajusco 
BENITO JIMÉNEZ 

Y CLAUDIA SALAZAR 

El ex diputado local por el 
PAN en Chihuahua, Fernan
do Palma Gómez -hermano 
del titular de la Comisión Na
cional Bancaria y de Valores, 
Adalberto Palma-, fue asesi
nado en el Ajusco. 

El homicidio podría 
apuntar a un ajuste de cuen
tas, de acuerdo con una línea 

de investigación de las auto
ridades capitalinas. 

Sin embargo, panistas 
consultados en la sesión del 
Consejo Nacional del PAN 
refirieron que se debió a un 
intento de secuestro. 

Palma fue coordinador 
nacional de diputados loca
les del CEN del blanquiazul 
y actualmente fungía como. 
asesor de la dirigencia de Ac
ción Nacional. 

Ahora llega a Coahuila; 
van 4 casos de Covid-19 
ROLANDO CHACÓN 

TORREÓN.- El coronavi
rus llegó ayer a Coahuila. 

En lo que fue el cuar
to caso detectado a nivel 
nacional, las autoridades 
del Estado informaron. que 
una joven de unes 20 años 
de edad fue diagnosticada 
con este padecimiento en 
esta ciudad tra:s.regresar de 
un viaje por Italia. 

No obstante, Roberto 
Bemal, ~tario de Salud 
en Coahuila, afrrmó que, 
por ser un caso externo que 
se ha atendido conforme al 
protocolo, no existe riesgo 
para la población 

''Hay que hacer un cer
co sanitario de 14 días ( .. ~ 
La familia tiene que estar 
14 días en aislamiento jun
to con las personas que tra
baj~ estrechame(lte· en la 
casa'', explicó. 

Según la información, 
la joven, que no fue iden
tificada, viajó a Milán con 
dos compañeras, al parél::er 
también de Coahuila. De 
Milán volaron a Madrid, de 
ahí a la Ciudad de México 
y luego a Torreón 

El Secretario de Salud 
dijo que el Gobierno de 
Coahuila está en contacto 
con las otras dos jóvenes. 

Anqche, tras contirn,lar 
cuatro casos positivos a co
ronavirus y un portador en 
el País, la Secretaria de Sa
lud detalló que da segui
miento a 32 contactos del 
primer paciente detectado 
en la CDMX, quien perma
nece aislado en el Instituto 
Nacional de Enfermedades 
Respiratorias (INER). 

Analiza Trump 
restricción 
en frontera 
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WASHINGTON;- El Presi
dente de Estados Unidos, 
Donald Trump, indicó ayer 
c¡ue estaba considerando 
"muy ft:tertem~nte" cerrar la 
frontera C9J1 México para 
czontener el brote del nu~vo 
cotonavirus. 

"Sí, estamos pensando 
en (restringir la entrada al 
país de~e) la frontera sur", 
señaló el Mandatario a pre
gunta expresa de periodis· 
tas en la Casa Blanca. 

Sin embargo, más ade
lante en la rueda ae ¡;>rensa, 
Trump restó importancia a 
posibles restricdones en los 
límites con México. 

"Estamos pensando .en 
todas las frónteras",sostu
vo. "Tenemos que ~nsar 
en esa frontera, pero no es 
una fr011tera que parece ser
un gran problema en este 
momento. Esperamos no· 
tener que hacerlo". 

El Gooierno mexica
no, a través de la Cancille
ría, aseguró que hasta ayer 
RO había recibido ur-1 aviso 
oficial de EU sobre restric
ciones de entrada por el 
coronavirus. 

EStados Unidos, que 
registra más de 60 casos 
del coronavirus, reportó 
ayer su primera muerte por 
ése padecimiento, mientras 
que México sumaba ano
che cuatro contagios. 
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